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利根町議会が新体制でスタート利根町議会が新体制でスタート

　利根町議会議員一般選挙後、初めての議会が令和5年5月10日（水）に開会し、正・副議長
や一部事務組合等の選出議員の選挙及び各委員会委員を選任するなど、議会構成を決定しま
した。
　また、条例改正、補正予算の専決処分及び人事案件など、議案の審議が行われました。

第29代議長　就任あいさつ　　大越　勇一
　この度、議会臨時会におきまして、議員各位の支持を頂き議長に就任いたしました。
　その重責に身が引き締まる思いですが、議長の職務を遂行するとともに、町民の皆様から
の信頼と期待に応えていくため、公正、透明な議会運営に努めてまいります。
　利根町では、少子高齢化をはじめ、人口減少や出産・子育て支援、移住定住の促進など
様々な課題に直面しています。私たち議会は、利根町の未来に向かって、町民の皆様ととも
に、これらの課題に取り組んでいく必要があると考えています。
　町民の皆様にとってより身近で、開かれた議会を目指して、議員一同、精一杯取り組んで
まいりますので、なお一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

第28代副議長　就任あいさつ　山﨑　誠一郎
　この度、議員各位の支持を頂き副議長に就任いたしました。
　副議長として、議長を支えながら、円滑な議会運営を行うとともに、町政発展に寄与でき
るよう全力で取り組んでまいる所存です。また、今後大きな変革が予想されます行政・自治
体ＤＸの波に乗り遅れることがないよう、当議会においても取り組んでいきたいと考えてお
ります。町民の皆様の声を真摯に受け止めながら、町政に反映させる議会の役割を果たして
まいります。引き続き、町民の皆様のご指導及びご協力を賜りますようお願い申し上げます。

令和５年第２回利根町議会臨時会令和５年第２回利根町議会臨時会
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議 員 紹 介
氏　　名（年齢）
住　　所
政党・当選回数

◆抱負／座右の銘

〇任　期
　令和5年4月30日～令和9年4月29日

写　真

（令和 5 年 5 月 10 日現在）

議席番号� 1番

山
やま

﨑
さき

　敬
けい

子
こ

（49）
布川253番地490
無所属　当選1回

◆座右の銘：笑う門には福来る

議席番号� 2番

本
ほん

谷
や

　　孝
たかし

（60）
立木1999番地
無所属　当選1回

◆座右の銘：温故知新

議席番号� 5番

石
いし

井
い

　公
こう

一
いち

郎
ろう

（76）
布川871番地
無所属　当選3回

◆地域を歩いて、見て、聞いて、
応える！

議席番号� 4番

峯
みね

山
やま

　典
のり

明
あき

（45）
羽根野850番地103
共産党　当選2回

◆精励恪勤いたします。

議席番号� 8番

井
い

原
はら

　正
まさ

光
みつ

（81）
惣新田1695番地
無所属　当選7回

◆“町の未来に責任を持つ”

議席番号� 7番

船
ふな

川
かわ

　京
きょう

子
こ

（65）
羽根野880番地152
公明党　当選4回

◆座右の銘：誠実・公平・感謝

議席番号� 11 番

大
おお

越
こし

　勇
ゆう

一
いち

（61）
押戸996番地
無所属　当選3回

◆利根町に活力を！一緒につく
ろう未来の利根町！

議席番号� 10 番

山
やま

﨑
ざき

　誠
せい

一
いち

郎
ろう

（63）
布川3108番地20
無所属　当選2回

◆座右の銘：意志あれば道あり

議席番号� 3番

佐
さ

藤
とう

　眞
しん

一
いち

（74）
早尾300番地403
無所属　当選1回

◆座右の銘：敬天愛人

議席番号� 6番

新
あら

井
い

　邦
くに

弘
ひろ

（64）
布川3311番地2
無所属　当選4回

◆座右の銘：一期一会

議席番号� 9番

五
い が ら し

十嵐　辰
たつ

雄
お

（83）
大平351番地
無所属　当選7回

◆座右の銘：臥薪嘗胆
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令和５年第２回　議会臨時会の議決等結果令和５年第２回　議会臨時会の議決等結果

会　　期　令和5年５月10日（水）� 審議議案　町長提出議案：８件

議案番号 件　　　　　　名 議決結果
賛否数 議 員 名 及 び 賛 否 の 別
賛
成
反
対

山
﨑(

敬)

本
谷
佐
藤
峯
山
石
井
新
井
船�

川
井
原
五
十
嵐

山
﨑(

誠)

大
越

第31号 利根町税条例の一部を改正する条例の専決処
分について 承 認 10 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

第32号 利根町都市計画税条例の一部を改正する条例
の専決処分について 承 認 10 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

第33号 利根町国民健康保険条例の一部を改正する条
例の専決処分について 承 認 10 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

第34号 利根町国民健康保険税条例の一部を改正する
条例の専決処分について 承 認 10 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

第35号
利根町放課後児童健全育成事業の設備及び運
営に関する基準を定める条例の一部を改正す
る条例の専決処分について

承 認 10 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

第36号 令和４年度利根町一般会計補正予算（第10号）
の専決処分について 承 認 10 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

各 委 員 会 の 構 成

一部事務組合等の議会議員（利根町選出）

総務産業建設常任委員会
◎井　原　正　光
〇五十嵐　辰　雄
　船　川　京　子　
　山　﨑　誠一郎
　本　谷　　　孝
　大　越　勇　一

五十嵐　辰　雄
山　﨑　誠一郎
佐　藤　眞　一
山　﨑　敬　子

井　原　正　光
峯　山　典　明

船　川　京　子
大　越　勇　一

石　井　公一郎
本　谷　　　孝

新　井　邦　弘

厚生文教常任委員会
◎新　井　邦　弘
〇佐　藤　眞　一
　石　井　公一郎
　峯　山　典　明
　山　﨑　敬　子

議会運営委員会
◎船　川　京　子
〇井　原　正　光
　五十嵐　辰　雄
　新　井　邦　弘
　山　﨑　誠一郎
　佐　藤　眞　一

龍ケ崎地方
塵芥処理組合 龍ケ崎地方衛生組合

茨城県南水道企業団

稲敷地方広域市町村圏
事務組合

茨城県後期高齢者
医療広域連合

【◎委員長　〇副委員長】
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「○」は賛成、｢×｣は反対、「賛」は賛成討論、｢反｣は反対討論を表します。
議案第38号は、新井邦弘議員本人に関わる事案ですので、地方自治法第117条の規定により除斥
（「除」）となりました。
議長（大越勇一議員）は、可否同数などのとき以外は表決に加わりません。

議案番号 件　　　　　　名 議決結果
賛否数 議 員 名 及 び 賛 否 の 別
賛
成
反
対

山
﨑(

敬)

本
谷
佐
藤
峯
山
石
井
新
井
船�
川
井
原
五
十
嵐

山
﨑(

誠)
大
越

第37号 令和４年度利根町公共下水道事業特別会計補
正予算（第４号）の専決処分について 承 認 9 1 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇 －

第38号 利根町監査委員の選任について 同 意
5 4 〇 × × 〇 × 除 〇 × 〇 〇 －
討論 反 賛

令和５年第２回　議会臨時会　令和５年第２回　議会臨時会　議案概要議案概要

議案第31号　利根町税条例の一部を改正する条例の専決処分について……………………… 【承認】
議案第32号　利根町都市計画税条例の一部を改正する条例の専決処分について…………… 【承認】
　上記の2議案は、地方税法等の一部を改正する法律等が令和5年3月31日に公布されたこと
に伴い、条例の一部を改正したものです。

議案第33号　利根町国民健康保険条例の一部を改正する条例の専決処分について………… 【承認】
　健康保険法施行令等の一部を改正する政令が令和5年4月1日から施行されたことに伴い、
利根町国民健康保険条例の出産育児一時金の一部を改正したものです。

議案第34号　利根町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の専決処分について……… 【承認】
　健康保険法施行令等の一部を改正する政令が令和5年4月1日から施行されたことに伴い、
利根町国民健康保険税条例の賦課限度額及び軽減判定基準額の一部を改正したものです。

議案第35号　利根町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の
　　　　　　一部を改正する条例の専決処分について………………………………………… 【承認】
　国が定める放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準が令和5年4月1日から施
行されたことに伴い、利根町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定め
る条例の一部を改正したものです。

議案第36号　令和４年度利根町一般会計補正予算（第10号）の専決処分について………… 【承認】
　予算額から歳入歳出それぞれ6,604万5千円を減額し、総額を69億7,177万円として、3月31
日に専決処分したものです。

議案第37号　令和４年度利根町公共下水道事業特別会計補正予算（第４号）の専決処分に
　　　　　　ついて………………………………………………………………………………… 【承認】
　予算額から歳入歳出それぞれ141万円を減額し、総額を2億8,589万2千円として、3月31日
に専決処分したものです。

議案第38号　利根町監査委員の選任について…………………………………………………… 【同意】
　利根町議会議員のうちから選任すべき監査委員について、地方自治法第196条第1項の規
定により、議会の同意を得るものです。
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令和５年第２回　議会定例会の議決等結果令和５年第２回　議会定例会の議決等結果
会　　　期　令和５年６月２日（金）～６月９日（金）
審議議案等　町長提出議案３件、議員提出議案１件

「○」は賛成、｢×｣は反対、「賛」は賛成討論、｢反｣は反対討論を表します。
議長（大越勇一議員）は、可否同数などのとき以外は表決に加わりません。

討 論 第２回臨時会に上程された議案に対し、下記の討論がありました。
（登壇順に記載しています）

議案第38号 利根町監査委員の選任について議案第38号 利根町監査委員の選任について

反対討論 井　原　正　光　　議員

　新井邦弘議員は、町の商工会長を務めており、商工会に補助金310万円を補助しています。この会
長が監査委員では、正当かつ公平な監査はできないので、反対いたします。

賛成討論 山　﨑　誠一郎　　議員

　我々議員は条例を作るのが大切な仕事であります。その条例に違反しているわけでもなく法に違
反しているわけではない今回の監査員の選任について賛成討論といたします。

▼利根町監査委員の選任について

　議会選出監査委員：新井　邦弘　議員【任期は議員任期による】

◎監査委員とは…
　自治体は、住民の皆様に行政サービスを提供するために、公金をはじめとする様々
な資産を保有しておりますが、管理・運用は常に正確で効率的なものでなければな
りません。自治体に置かれる監査委員は、主として財務に関する事務について法令
に違反していないか、効率的に予算が執行されているかなどを監査しています。

人　事　案　件

議案番号 件　　　　　　名 議決結果
賛否数 議 員 名 及 び 賛 否 の 別
賛
成
反
対

山
﨑(

敬)

本
谷
佐
藤
峯
山
石
井
新
井
船�

川
井
原
五
十
嵐

山
﨑(

誠)

大
越

第39号 利根町都市計画審議会条例の一部を改正する
条例 原案可決

6 4 〇 〇 × × × 〇 〇 × 〇 〇
－

討論 反 賛 賛 反 賛

第40号 令和５年度利根町一般会計補正予算(第１号) 原案可決
9 1 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

－
討論 賛 反

第41号 令和５年度利根町国民健康保険特別会計補正
予算(第１号)� 原案可決 9 1 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －

議員提出
議 案
第１号

ICT化特別委員会設置について 原案可決 10 0 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 －
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令和５年第２回　議会定例会　令和５年第２回　議会定例会　議案概要議案概要

議案第39号　利根町都市計画審議会条例の一部を改正する条例………………………… 【原案可決】
　都市計画決定の審議等に際し、専門的な知識を有した行政職員から広域的な観点で
意見を聴取するため、条例の一部を改めるものです。

議案第40号　令和５年度利根町一般会計補正予算(第１号) ……………………………… 【原案可決】
　予算額に歳入歳出それぞれ1億273万2千万円を追加し、総額を65億9,798万4千円とす
るものです。

議案第41号　令和５年度利根町国民健康保険特別会計補正予算(第１号)  …………… 【原案可決】
　診療所の施設勘定予算額に歳入歳出それぞれ1,523万円を追加し、総額を1億4,897万1
千円とするものです。

議員提出議案第1号　ICT化特別委員会設置について …………………………………… 【原案可決】
　情報通信技術の活用に向けた動きが加速する中、社会の変化に対応した議会運営の
さらなる効率化と議会活動の一層の充実を図り、ICTの幅広い分野での活用の推進を
調査検討するため、設置するものです。

討 論 第２回定例会に上程された議案に対し、下記の討論がありました。
（登壇順に記載しています）

議案第39号　利根町都市計画審議会条例の一部を改正する条例議案第39号　利根町都市計画審議会条例の一部を改正する条例

反対討論 井　原　正　光　　議員

　審議会委員の構成で議員を減らしたことは、行政に関与させないためで理解します。その分、県
職員を委員にすることには理解できません。まちの計画は、町民自身が智慧を出しあって、将来の
目標に向かって計画定めるべきです。町民一人一人が、町づくりの主体であることを認識し、多く
の町民の参加ができるように改正すべきなので反対する。

反対討論 峯　山　典　明　　議員

　議会議員は町に暮らす方々の声、訴えを行政に反映させる役目があり、一人一人の責務は議員定
数削減前より大きくなっています。審議会という場と説明会・意見交換会では立場や存在も変わっ
てくるので、審議会に議員は必要だと考えます。議員定数を削減するのであれば、その替わりとな
る人材は町民の代表者がふさわしいです。行政職員ではなく、プラス2名、町民から公募することが
望ましいと考えます。以上のことから反対します。

賛成討論 新　井　邦　弘　　議員

　議員は0名でもいいのかなという意見もありますが、今回、知見のある方が２人、議員の替わりに
入るということなので、とりあえずは3名から1名にして、それから我々は判断してもいいのかなと
思いますので、賛成します。
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ＩＣＴ化特別委員会設置ＩＣＴ化特別委員会設置 令和 5年 6月 9日
提案者　山﨑　誠一郎　議員

＜提案理由＞

　国において Society5.0の推進やデジタル庁が設置され、地方においてもスマートシティ
宣言をするなど、各方面において情報通信技術の活用に向けた動きが加速しています。
このような中、利根町議会としても社会の変化に対応した議会運営のさらなる効率化と
議会活動の一層の充実を図り、また、ＩＣＴの幅広い分野での活用の推進を調査検討す
るため、「ＩＣＴ化特別委員会」を設置するものです。

♦ＩＣＴ化特別委員会（10 名）
　委 員 長 　 山﨑誠一郎　議員
　副委員長 　 船川　京子　議員
　委　  員 　 五十嵐辰雄　議員　　井原　正光　議員　　新井　邦弘　議員
  石井公一郎　議員　　峯山　典明　議員　　佐藤　眞一　議員
  本谷　　孝　議員　　山﨑　敬子　議員

議案第40号　令和5年度利根町一般会計補正予算（第１号）議案第40号　令和5年度利根町一般会計補正予算（第１号）

反対討論 井　原　正　光　　議員

　食料品高騰など住民生活に重要な予算が組まれていることは認識します。しかし、廃棄物減量等
推進審議会の報酬が計上され、令和5年～20年までの基本計画を策定する重要な会議の予算を、なぜ
当初予算に計上しなかったのか。また、審議委員構成も町民の枠を増やし、より多くの意見を聞く
べきです。誤

ご

謬
びゅう

が多く反対する。 ※誤謬とは…あやまり。まちがい。（広辞苑引用）

賛成討論 峯　山　典　明　　議員

　新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金により、学校給食費無償化や交通事業者、学
校、社会福祉施設、子育て世帯、保育関係、医療機関への支援などが組み込まれていることを評価
します。しかし、これらに該当しない方たちへの支援は十分ではありません。全世帯アンケートや
意見交換会を開催するなど、新型コロナウイルス感染症の交付金の使途については検討していただ
きたいです。今後の対応への期待を込めて賛成します。

賛成討論 船　川　京　子　　議員

　法にのっとり適正に委員を選出、任命されていると理解をいたしました。また、提案理由に専門
的な知識を有した行政職員から、広域的な観点で意見を聴取するため、そのために望ましい条例改
正と判断をいたしましたので賛成します。

賛成討論 山　﨑　誠一郎　　議員

　町、行政、議会、町民に今回新たに県から二名が加わり、一丸となって色々な意見を発言してい
ただき、その結果良い方向に進んで行くことを期待し賛成討論といたします。
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　若い有権者の投票率が低いのは、学
校教育で政治や選挙の仕組みを教え

ても、選挙の意義や重要性を理解させたり、
社会や政治に対する判断力、国民主権を担
う公民としての意欲や態度を身に着けるの
に十分なものとはなっていないことが一因
であると考える。今後の啓発、方策につい
て伺う。

　学校教育の一環として、生徒会役員
選挙では、実際の選挙機材を使用し

ての疑似体験や、明るい選挙ポスターコン
クールの実施など、選挙意識の高揚を図っ
ている。二十歳の集い式典では、選挙啓発
冊子を配布し選挙や政治に興味を持って投
票に行って頂けるよう取り組んでいる。ま
た、主権者として求められる力を育むため、
小中学校向け主権者教育資料を配布し、情
報提供を行っているほか、中学校社会科の
公民の授業で、選挙投票率を上げるための
方法を考える学習活動を行っている。こう

した学習経験が若者の投票率向上に繋がる
ことを期待している。今後も、学習指導要
領に沿った形での適切な主権者教育を推進
していくことが重要だと考える。

　多くの自治体の中から利根町を選ん
でふるさと納税をしてくれる方々の

好意を無駄にしないため、ふるさと納税を
今後増やすために、どのようなことを検討
されているか伺う。

　寄附金を募集する際、活用事業とし
て 6 つの事業を上げ、その中から選

んで納税していただいている。寄附金は選
んでもらった事業に充当し、残金は、がん
ばる利根町応援基金に積み立てている。今
後、ふるさと納税を増やしていくため、全
国の寄附者に対し、町の返礼品が目に留ま
るようポータルサイトを増やす予定でい
る。

答
答

問

問

問
答

選挙投票率アップについて
HP、広報により投票率向上に努める 新　井　邦　弘 議員

　町は令和 6 年度に AI バスを導入する
計画がある、と聞くが具体的に伺う。

　現時点で AI バスを導入する計画はな
い。現在、計画が策定されておらず、

令和 6 年度に利根町地域公共交通計画が策
定できるよう進めている。AI バスの導入
も検討。

　現在の町の公共交通について伺う。

　福祉バスの改善策は、他市町村の地
図、運行図などを参考にしながら、

皆様に分かりやすいものにする。町内在住
の 15 歳以上の町民約 3,000 人を対象にア
ンケートを実施。高齢者や障害者に対して
は利根町社会福祉協議会に在宅サービスセ
ンターに運営事業を委託し、愛称まごころ
サービスとして、家事援助の他送迎サービ
スを行っている。

　他市町村とのコミュニティバスの相
互乗り入れについて伺う。

　相互乗り入れは、民間事業者と市町
村との協議が、バス事業者で運行す

る場合は乗り入れ許可が必要で、現在はふ
れあいタクシーで龍ケ崎市の済生会病院と
関東鉄道竜ヶ崎駅、JA 取手に乗り入れし
ている。今後、公共交通計画の中で、利用
し易く、乗り入れのアクセスも検討する。
布佐駅に停留所を設置する件は星野市長と
布佐駅に停留所を置くという方向で進め
た。大利根交通との協議で、意見が分かれ、
布佐駅に乗り入れられなくなった。取手に
ついても、市長と松陽高校の辺りまで乗り
入れ可となったが、大利根交通が撤退する
というので、いいとは言えなかった。今後
公共交通会議の中で、布佐駅へも乗り入れ
られるように努力したい。停留所は置いて
も可となっている。

答

答

答

問

問

問

問
答

利根町の公共交通機関について
令和 6 年度に地域公共交通計画を策定 佐　藤　眞　一 議員

�（このコーナーは、�一般質問の一部をお知らせしています。�記事は原則各議員が作成したものです。）�

一一 般般町政のここが聞きたい 質質 問問
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　空家問題が少子高齢化や人口減少を
もたらす巨大な危機として叫ばれる

ようになりました。何をすればいいか、放
置している人が多いようですが、空家問題
を深刻化させるだけです。平成 27 年に空
家対策の推進に関する特別措置法が施行さ
れてから約 7 年が経過し、約 8 割の市町村
で空家対策計画が策定されるとともに、約
5 割の市町村で法定協議会が設置されてい
ます。
①空家対策計画に基づく、判定基準のマ
ニュアルやチェックリストの作成状況。
②空家等実地調査に基づく空家調査のデー
タベースによる管理及び改善状況。
③令和5年4月施行の農地法の改正により、
農地取得が容易になりました。田園回帰を
背景に地方移住や農業への関心が高まり、
空家から始める地域づくり。
④空家対策相談窓口の開設。

　空家対策計画の策定については、平
成 30 年度から令和 4 年度までの 5 年

間を第 1 期計画期間とした。次期計画はパ
ブリックコメントを実施して、利根町空家
等対策協議会に諮り令和 5 年度から令和 9
年度までの5年間の第2期計画を策定した。
①空家等の判定基準のマニュアルやチェッ
クリストの作成は、マニュアルとチェック
リストの機能を併せ持つ空家現状確認調査
台帳を作成し、空家の判定を行っている。
②令和 4 年度は 437 戸の空家に対して実地
調査の結果、415 戸を確認した。改善状況
は、管理判定を 3 つに分けている。
③農地取得の要件は、農作業常時従事要件
や地域調和等の制約が残されていて、小面
積の農地取得は地域的農業経営の状況を勘
案して農業委員会に諮ります。
④空家相談窓口は、生活環境課が総合窓口
となり、随時、担当職員が相談を受けてい
ます。

答問

問
答

空家対策計画に基づく実施状況について
令和 5 年度から令和 9 年度まで計画策定 五十嵐　辰　雄 議員

　今後の財政運営、少子高齢化や人口
減少により、自主財源の大宗をなす、

町税が減少する一方で、扶助費、人件費、
公債費の義務的経費も増加するという構造
的な収支不均衡が顕在化しているなか、小
学校の廃校活用や庁舎大規模改修工事など
老朽化した公共施設の改修工事等も予定さ
れている中、毎年度財源不足により基金を
取り崩して予算編成を行っている状況であ
り、厳しい財政状況にあります。

（1）町税は今後どのように推移すると考え
ているのか。町税全体の見通しはどうか。

（2）町税である自主財源で人件費が賄えな
い状況にあり、地方交付税に依存している
状況が続いていることから人件費の抑制は。

（3）旧文小、旧文間小の廃校活用で、令和
7 年度から利用開始に向けて改修工事を実
施する。その財源確保は。

　町税は令和 3 年度、13 億 424 万 5,000
円で令和 2 年度と比較し 5,295 万円の

減、町税全体の税収は減収傾向にある。今
後も減少が続くと推測している。人件費の
抑制については、人員削減による人件費の
大幅な抑制は難しい。人件費の抑制策とし
ては、時間外勤務手当の削減、庁舎の問題、
工事は基金でやるしかない。経費を節減し
て 9 億円ためた。もし間に合わない場合は
地域福祉基金を利用する。旧文小、旧文間
小学校用途変更設計業務委託は、それぞれ
895 万 4,000 円、その金額を過疎対策事業
債で要望。

　可燃物の収集について 5 月の大型連
休の収集業務で他市町村が収集して

いるのに、なぜ町は収集しなかったのか。

　町民の皆様へは「広報とね」等でお
知らせしましたが、可燃物の収集を

行うことが必要であり配慮に欠けていた。
今後は可燃物の回収を実施する予定。答

答

問

問

問
答

町税は今後どのように推移するのか
税収は今後も減少が続くと推測する 石　井　公一郎 議員

�（このコーナーは、�一般質問の一部をお知らせしています。�記事は原則各議員が作成したものです。）�

一一 般般 質質 問問
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　先の選挙での各投票所の年代別の投
票率についてお聞きする。

　10 代 で 高 い の は、 第 11 投 票 所 で
55．56％。低いのは第 8 投票所の 0．

00％。20 代は、第 10 投票所で 44．44％、
低いのは第 2 投票所の 16．67％。30 代は、
第 7、9 投票所で 46．03％、低いのは第 12
投票所の 18．84％。40 代は、第 11 投票所
で 53．85％、低いのは第 6 投票所の 28．
84％。50 代は、第 10 投票所で 70．83％、
低いのは第 6 投票所の 39．41％。60 代は、
第 10 投票所で 7．78％、低いのは第 12 投
票所の 46．49％。70 代は、第 7、9 投票所
で 85．80％、低いのは第 12 投票所の 62．
95 ％。80 代 以 上 は、 第 13 投 票 所 で 62．
21％、低いのは第 4 投票所の 41．67％です。
若年層の低投票率は、自分の生活に関係な
いなど関心の低さと考える。

　利根小学校駐車場について。3 校が
統合し新しい駐車場が出来たが、数

が妥当か、総会や運動会のような人が集ま
るときの駐車スペースの確保について、現
在砂利の状態の駐車場とそこへ入る道路、
校庭の水はけについて伺う。

　登下校時に利用する分には 86 台でも
妥当な範囲。保護者の方が多く集ま

る時は校庭南側や西側のプール横を臨時駐
車スペースとして利用する。運動会の時は
サッカー場、砂利の駐車場、バス停車場に
詰めてとめるような形で対処する。校庭を
利用するので、子供たちへの安全面への配
慮をお願いした。砂利の駐車場、道路、校
庭の水はけについては、今後 3 か年計画に
入れて大きな工事として実施していく。

　取手東線の福木から加納新田方面へ
の歩道が、人家の反対側にあって道

路に出るときに危ない。対策を。

　地盤沈下の激しいところで、当時何
を考えていたのかと思う。歩道を設

置することについて、今後頑張って県に要
望します。

　一時預かり保育のリフレッシュ利用
について。利根町でも実施している

のか。インターネットへの掲載等、利用者
が利用しやすい環境の整備は行えないのか
伺う。

　一時預かり保育のリフレッシュ利用
は行っている。利根町にある保育園、

認定こども園及び事業所内保育所の全ての
園で一時預かり事業を実施しているが、各
園で 1 日に利用可能な人数や利用料が違う
ので、直接園に問い合わせをしていただい
ている。今までホームページには載ってい
なかったので、リフレッシュ利用が出来る
ことや、里帰り出産で利根町に戻ってきた
ときに 1 人目のお子さんを預けられるな
ど、分かりやすく利用しやすいように表示
していきたい。

答

答

答

答

問

問 問

問

問

問

答

答

県道の歩道は人家側に設置すべきだ
県に要望する

利根小学校駐車場について
大きな行事は校庭を利用する

井　原　正　光 議員

山　﨑　敬　子 議員
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�（このコーナーは、�一般質問の一部をお知らせしています。�記事は原則各議員が作成したものです。）�

一一 般般 質質 問問

　町民の生活範囲を広げるためにも最
寄り駅の布佐駅・藤代駅まで運行し

ていただきたい。いかがでしょうか。

　色々話し合いを進めている。布佐駅
取手駅藤代駅は絶対通すべきだと考

えている。大利根交通に引かれてしまうと
羽根野台もバスが走らなくなってしまう。
協議をしながら決めていこうと思ってい
る。

　令和 5 年 3 月以降も給食費無償化を
望む声が上がっています。給食費の

無償化についてどのように考えているか。

　近隣を見てやっていこうと今年は
20％翌年 50％で無償化に繋げていけ

ればと思ってスタートしたところ。今回は
地方創生交付金があり、補正予算が通れば
遡って無償化を行う。来年度から無償にな
るか 50％かというのは予算の関係もあり、
その辺を検討していきたいと考えている。

　悪質太陽光発電業者による乱開発に
町民は困っている。歴史遺産や自然

を破壊する行為は、利根町の健全な発展を
阻害する。立木台地には岩井城跡地等の貴
重な遺跡や 5 条森林がある。それらを守る
ためにも大至急乱開発を規制する条例を制
定する必要があると考えるが、町長の決意
は。

　太陽光発電施設の設置に関する条例
を制定している茨城県内自治体の事

例を参考に、令和 6 年 4 月の施行に向けて
進める。

　利根町のイメージアップにつなげる
ための具体策について伺う。

　令和 3 年度に移住促進に関する移住・
定住 PR 動画を作成し、町の公式ユー

チューブチャンネルで公開している。この
動画は、実際に当町に移住された方に出演

　髪型が制限されていたり下着の色が
指定されているといった校則はある

のか。また生徒たちに権限はあるのか。

　華美な髪型は禁止。下着は靴下は無
地と決まりがある。生徒総会で校則

の見直しが議論され、靴下の色が改正され
た。

　小学校の駐車場及び付近の道路が狭
いことから送迎がスムーズにいかな

い問題が起きている。どのように改善する
か。また運動会は大勢の来場者が見込まれ
る。運動会について町の考えは。

　今年度校庭東側にもう一つ出入り口
を設ける工事を予定しており、夏休

み中にできる。運動会は臨時駐車スペース
を設け、利根小学校で開催する。

いただき、移住を検討されている方の不安
や疑問に答える内容になっており、当町の
イメージアップにも繋がっていると感じて
いる。また、短くまとめた動画を、昨年度
からヤフー広告等に掲載し、関東近郊の働
く世帯や子育て世帯の移住検討者に対し、
アプローチに取り組んでおります。

　小学校統合問題について、多くの町
民から統合見直し要望署名など、統

合に慎重意見や統合延期要望があったにも
関わらず、なぜ統合を急いだのか。統合凍
結や統合延期措置をした阿見町や潮来市と
比較し、対応のギャップを感じているが。

　決して急いで統合はしておりません。
町では、約 5 年の時間をかけ、丁寧

に小学校統合を進めてきた。阿見町と潮来
市においても、統合を一時凍結や延期と判
断されたものです。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

問

答

答

ふれ愛タクシー特例地域の増加予定は
利根町公共交通計画の中で検討していく

太陽光発電の乱開発問題について
条例を制定していく

峯　山　典　明 議員

本　谷　　　孝 議員
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　帯状疱疹ワクチン接種費用の助成に
ついて、今年度から実施する自治体

が、急速に増えているが、町の見解を問う。

　来年度から実施できるよう、現在進
めている。

　町立小中学校における給食費無償化
について町の見解を問う。

　令和 5 年 4 月にさかのぼり、令和 6
年 3 月まで無償化にする。令和 6 年

度以降は、国の動向や社会情勢を鑑みて判
断していく。

　利根町教育委員会では、英語検定を
受験した中学生の保護者に検定料の

半額を補助しているが、小学生の受験は全
額保護者の負担となる。小学生を補助事業
の対象とすること、また補助率を広げるこ
とについての見解を問う。

　今後、行政の制度や組織のあり方等
をデジタル化に合わせて変革してい

く社会全体のデジタルトランスフォーメー
ションが求められている。今後は利便性や
効率化、生産性の向上を目指して DX を
活用し取り組んでいく事になると思うが、
町の考えや今後の取り組み及びチャット
GPT の導入について伺う。

　自治体 DX 推進手順書により、重点
取り組み事項である行政手続きのオ

ンライン化、自治体情報システムの標準化・
共通化、デジタル人材の確保・育成に取り
組む。チャット GPT の導入についても前
向きに検討していく。

　小学校廃校跡地の利用についてｅス
ポーツ、ボルダリング及びロックク

ライミング等の施設を設置し若者を呼び込
めればと考えるが町の考えを伺う。

　小学生への拡大については準備を進
め、夏休み前までには、保護者に通

知できると考えている。補助率を広げるこ
とについては、まずは経済的な理由により、
受験ができない児童生徒に対する補助事業
となるよう、計画の見直しを検討している。

　利根町奨学金返還支援補助金は、大
学など新卒者のみを対象としている

が、現在利根町から奨学金を返済しながら
通勤している若者などに、対象者を広げる
ことで、定住促進に寄与する可能性がある
と考えるが、町の見解を問う。

　町単独で若者の定住につなげる事業
を行うにあたり、新築マイホーム取

得助成金や結婚新生活支援事業なども含
め、総合的な視点で検討していく。

　ｅスポーツ産業創造プロジェクト推
進協議会に入会し情報収集や機器の

レンタルのサポート体制を構築している。
今年度アンケート等の具体的な施策を実施
し検討をしていく。ボルダリング等の施設
は若者の呼び込みが期待できると認識して
いる。

　昨今の凶悪な犯罪に対応するため、
防犯カメラの更なる増設、既存機種

の新しい機種への交換及び町内自治会への
設置の際に補助金の導入について町の考え
を伺う。

　昨今の悪質な事件や事故への犯罪抑止
の観点から、今後警察と協議しなが

ら、県の補助金の活用を含め増設を検討し
ていく。新機種への更新も順次検討してい
く。町内各自治会への設置については各区
長さんに現在ニーズ調査を行っており、そ
の調査結果を踏まえて導入を検討していく。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

問

答

答

帯状疱疹ワクチン接種費用の助成は
来年度実施できるよう進めている

DX 及び AI 等への対応について
DX 推進手順書により取り組んでいく

船　川　京　子 議員

山　﨑　誠一郎 議員
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総務産業建設常任委員会
総務産業建設常任委員会：井原　正光　委員長

　台風 2 号と梅雨前線による大雨の影響で、町内数か所で冠水被害が発生したことから、令
和 5 年 6 月 7 日（水）に総務産業建設常任委員会を開催しました。当日は、委員会所属以外
の議員も出席し、町内道路の冠水箇所や当日の状況、排水の仕組みについて建設課長及び課
長補佐から説明を受けた後、実際に冠水被害のあった利根ニュータウン、羽中、福木地区等
や新利根川の現地確認を行いました。後日、調整池の必要性、また、排水の阻害要因の一つ
と考えられる新利根川に繁茂する特定外来生物（植物）の状況などを委員会として佐々木町
長へ報告しました。

員委 会 活 動

冠水箇所等の説明（議員全員協議会室）

立木排水機場の確認

現地調査の様子

佐々木町長へ報告書を提出（R5.6.27）
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議会運営委員会

小学生の議場見学

議会運営委員会：船川　京子　委員長
　議会運営委員会は、円滑な議会運営等のため設置された委員会で、特に本会議の日程や案
件を決めるなど議会運営全般について協議、調整を行っています。
　5 月 26 日（金）は、6 月 2 日（金）開会の第 2 回定例会の会期日程や議事日程等について、
6 月 2 日（金）には、追加議案の取扱いなどを決定しました。
　このほか、6 月 2 日（金）の会議では、本委員会で「議会基本条例」及び「政治倫理条例」
に関し、今後見直していくことで決定しました。

　令和 5 年 6 月の台風 2 号及び梅雨前線による豪雨で被災された皆様に対し、心より
お見舞い申し上げます。利根町議会では、議員全員で災害支援金として 11 万円を取
手市に贈りました。
　一日も早い復興をお祈り申し上げます。

利根町議会議員一同

　6 月 26 日（月）に、利根小学校の 6 年生の皆さんが議場見学に訪れ、議会のしくみにつ
いて勉強されました。
　質問コーナーでは、児童からの「議会は年
に何回行っていて、どのようなことを話し
合っているのか？」「議員は何人いてどのよ
うな仕事をしているのか？」などの質問に、
大越議長、山﨑副議長、新井厚生文教常任委
員会委員長が答弁しました。また、議員全員
協議会室や正副議長室を見学するなど、町議
会の雰囲気も感じていただきました。 

6 年 1 組の皆さん6 年 1 組の皆さん 6 年 2 組の皆さん6 年 2 組の皆さん

災害支援金を贈りました
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利根町議会日誌（令和５年４・５・６月）

発行／利根町議会・議会広報編集委員会　

発行責任者／利根町議会議長　大越　勇一

〒 300-1696　茨城県北相馬郡利根町布川 841-1
TEL　0297-68-2211　FAX　0297-68-6910
編集担当／船川　京子・峯山　典明

　議会は町政の一端を知る絶好の場です。町政を知るために、また、住民の皆様が選んだ議員が何を
今どのように質疑し審議をしているかを知るためにも、ぜひ議会を傍聴してください。
　第 2 回臨時会（5/10）の傍聴者数は、8 名。

　この「議会だより」は、町議会で行われた議論等の内容を要約してお知らせしており
ます。もっと詳しく知りたい方は「利根町議会会議録」をご利用ください。
� 　　　　　　　　　こちらから⇒
利根町議会会議録は、図書館と役場１階会計課前の情報公開コーナーにあります。

町議会を傍聴してみませんか

町議会の詳細は議会会議録で

お 知 ら せお 知 ら せ

　第 2 回定例会の傍聴者数は、延べ 71 名。
※本会議の様子をYouTube で配信しています。
 こちらから⇒
　利根町公式ホームページからアクセスできますので、是非チャンネル登録をしてご
覧ください。これまでライブ配信したものもご覧いただけます。
〇次回の定例会は、令和 5年 9月 4日（月）から開催する予定です。�

活　動　内　容
４　月

11
17
23
24
28

利根小学校・利根中学校入学式
広報編集委員会
町議会議員選挙
町議会議員当選証書授与式
令和５年度利根町区長会総会

５　月

1
〃
10
15
18
19
22
23
26
〃
〃

新議員研修会
議員懇談会
令和５年度第２回臨時会
令和５年度成田線活性化協議会定期総会
正副議長就任挨拶回り（10市町村）
利根小学校開校式
令和５年第１回定例会（町村議会議長会議）
令和５年度町村議会議長会議長・副議長研修会
龍ケ崎地方衛生組合議会・全員協議会
議会運営委員会
県南水道企業団議会・全員協議会／臨時会

活　動　内　容
５　月

30
〃
〃

31

〃

令和５年度県南町村議会議長会
令和５年度市町村長・市町村議会議長会議
令和５第１回稲敷地方広域市町村圏事務組合議
会・全員協議会／臨時会
令和５年第１回龍ケ崎地方塵芥処理組合議会・
全員協議会／臨時会
利根町チャレンジショップ第２号店舗お披露目
会への出席

６　月

2
〃
〃
7

21
26
27
29

令和５年第２回議会定例会（～9日）
議会運営委員会
議員全員協議会
総務産業建設常任委員会
令和５年度利根町遺族会総会
利根小学校議場見学
総務産業建設常任委員会
龍ケ崎地方衛生組合組合議会・臨時会
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